

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 25 DE NOVIEMBRE DE 1904

NUMERO 752

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceno**
 REDACTORES, **Leonidas Briceno, Segundo Ispizua, Modesto Martinez**
 OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,
 25 varas al Este de la Oficina Telegrafica.
 Avenida 57, Oeste
Teléfono N° 26
 APARTADO 109

Oficial

Convócase al Congreso Constitucional de la República a sesiones extraordinarias que se inaugurarán a las doce del día 5 de diciembre próximo entrante, para que conozca de los contratos celebrados el 18 y 29 de octubre pasado por la Secretaría de Fomento y la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, con el objeto de arreglar varias cuestiones relativas al contrato Soto-Keith en su relación con los intereses del Estado y de las demás empresas y de promover el aprovechamiento agrícola de cierta extensión de terreno situado entre el Océano Atlántico, los ríos Tortuguero y Reventazón y la zona ya cultivada en las cercanías del Ferrocarril de Costa Rica.

Se conceden hasta dos meses de licencia a don Clemente Guzmán para separarse del empleo de portero de la oficina del Promotor Fiscal, y se nombra en su reemplazo a don Ricardo Diaz.

Se conceden tres meses de permiso para separarse de su puesto al escribiente de la Gobernación de Limón don Nicolás Chiví.

Fiesta

de Santa Cecilia en Cartago

Noviembre, 23.—Ayer, según se había anunciado, tuvo lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de Soledad la fiesta de Santa Cecilia, la cual resultó espléndida como se esperaba.

El lunes víspera, a las 12 m., con un alegre repique de campanas amenizado por la banda militar y grande derroche de pólvora, dió principio la festividad. A las siete de la noche del mismo día se verificó el rosario solemne durante el cual el templo estaba de bote en bote.

La parte musical fué dirigida por el inteligente maestro de capilla don José Campabadal, é integrado por el siguiente personal: armonium, don Roberto Campabadal; tenores, don Manuel Salazar y don Gregorio Mata; baritonos, don Joaquín Rivera y don Juvenal Rojas; bajo, don Evaristo Quesada.

Orquesta: violín, don Pablo Torres; flautas, don Ramón Bejarano y don Leopoldo Mora; clarinetes primeros, don José Meneses y don Ramón Rojas; clarinetes segundos, don Luis Valle y don Juan Moya; corchetines, don Juan Rafael Méndez y don Juan Castillo; trompa, don Macedonio Durán; trombones, don Idefonso Acevedo y don Ramón Carvajal; contrabajos don Manuel Freer y don Atanasio Coto; timbales, don Francisco Bonilla.

Esta lista es suficiente para que el público deduzca los comentarios del caso. Después del rosario recorrió la banda las principales calles de la población, lanzando al aire armoniosas notas.

El martes, a las 9 a. m. se celebró la misa mayor, en la que ejecutó el mismo coro con la misma brillantez del día anterior. Finalmente la función no dejó nada que desear y por tanto solo tenemos palabras de encomio para los señores músicos al ver en espíritu de compañerismo y entusiasmo, en los festejos de Santa Cecilia su patrona.

Vayan, pues, para ellos nuestras calurosas y sinceras felicitaciones.—Corresponsal ad hoc

De San

Rafael de Cartago

Noviembre, 23.—Corre el rumor de que en breve hará dimisión de sus funciones el señor mayordomo de la Iglesia Parroquial, el señor don Jerónimo Vega, persona por muchos títulos apreciable.

Nosotros sentimos sinceramente la determinación del señor Vega, en vista de los largos años de servicio que ha prestado con general satisfacción, y siendo de consiguiente difícil de llenar el hondo vacío que él deja.

Esperemos por tanto, que el querido "maestro" Jerónimo, atendiendo á que el pueblo entero desea su permanencia en el puesto que con tanto acierto y probidad ha desempeñado, se sirva desistir de su intento. Dios lo quiera así, para fomento del culto católico.—Corresponsal.

Fiestas

Cívicas de San José.

Remate y licitaciones.

En "La Gaceta" de ayer aparecen ya los anuncios de las fiestas cívicas de esta capital. Se fija para el jueves 12 de diciembre el remate de tabladitos que no se diferencia del de otros años sino en la siguiente disposición:

"La Gobernación se reserva el derecho de ocupar la parte baja de los tabladitos que se construyan al lado Sur de la plaza, en donde la altura de ellos lo permita, para construir allí una plataforma ó tablado en donde se acomodarán las bandas militares.

Los dueños de tabladitos quedan en la obligación de sujetar á tarifa los precios que cobren por cada localidad suelta ó por paños, según la clase de espectáculo que se anuncie, ya sea corrida de toros en la tarde, fuegos artificiales en la noche ó football en la mañana. Esta tarifa, que no podrá ser alterada en perjuicio del público, después que haya sido comunicada á esta autoridad, deberá colocarse en partes visibles de los tabladitos, principalmente en las entradas".

En cuanto á la licitación para la provisión de veinte toros que han de lidiarse en los tres días, las principales disposiciones son las siguientes:

1°—Los 20 toros ó novillos deben ser de suficiente bravura y estar en buena condición para la lidia en los tres días de las fiestas.

2°—El personal necesario para el manejo del ganado, pica, así como una cuadrilla que no baje de seis toreros diestros, etc. etc., serán de cuenta del contratista, lo mismo que los vestidos de la cuadrilla, que deben ser aprobados por esta autoridad.

3°—El último día de corridas permitirá el contratista que se le pongan banderillas á tres de los toros.

4°—El toro ó novillo que no resultara bueno para la lidia, será cambiado en el acto mismo que se note su deficiencia.

5°—La salida ó retiro del ganado se anunciará por medio de toques de cornetas, que respetará y hará á su vez respetar el contratista, quien quedará incurso en diez colones de multa por cada vez que se infrinja esta condición.

6°—En el caso de no tener el contratista en el toril, cada día, los veinte toros ó novillos que se contrataron, pagará una multa de cincuenta colones por cada toro que falte para completar su número.

7°—Si resultare que uno ó varios de los toros ó novillos que traiga el contratista, no reúnen las condiciones necesarias para la lidia, lo cual se comprobará con el dictamen del Jefe del Rastro, se le rebajará al contratista una veintena parte del monto del contrato, por cada toro ó novillo rechazado.

8°—El contratista garantizará con persona abonada el cumplimiento de este contrato.

9°—La propuesta que pase de mil colones, no será tomada en cuenta.

Algo...

(Al señor Ministro de Gobernación)

Para el Guanacaste partió don Buenaventura Corrales. Es esta la primera vez que un alto empleado de la enseñanza, por lo menos que yo tenga noticia, va á aquella provincia á ver de cerca el estado de las escuelas. Va á acompañarse de los males y necesidades en esta materia según me dijo, por orden del señor Ministro don José Astigüera.

Esa visita ha de redundar en provecho para aquella apartada región, y es preciso, que el señor Ministro, tenga presente, por insignificante que sea, que hay quienes le agradezcan en mucho la medida que toma para llevar a la provincia, en cuyo seno impartió, siendo muy joven, los conocimientos del maestro. El señor Corrales por otra parte desempeñará, estoy seguro, con acierto su cometido. Ya era tiempo de que los gobiernos se fijaran más en aquella que es parte de Costa Rica, por su propia voluntad; pero no es solo dar dinero para atender los intereses materiales. Hay que atender la parte intelectual y moral. El señor Ministro ha comenzado y encontrará sin duda la buena voluntad del señor Presidente. La administración en el Guanacaste requiere la atención del Gobierno. Ya lo he demostrado, no es el señor Mora, quien debe estar al frente. Mándese á don Juan Corrales para sea claro, activo y enérgico, y sobre todo, que pueda servir de modelo á la sociedad. El "ejemplo," ¡qué duda de su eficacia! Quien predique temperancia sin ser modesto ó absteminante, quien hable y procure moralidad, traspasando esos límites á cada paso, quien dicte leyes, para ser leídas y elogiadas, pero que no se lleven á la práctica; y en fin, quien una cosa y otra es la que hace, ni será oído, ni merecerá la gratitud de los pueblos. El Gobierno actual será recordado mañana como el principio de nuestra regeneración en Guanacaste para lo cual debe atender la administración, con buenos Gobernadores, buenos Jefes Políticos, algunos actualmente lo son; la escuela, los caminos, la agricultura, todo requiere todavía el empuje de buenas autoridades.

ANTONIO ALVAREZ HURTADO

Mercado de ganado

En tesis general el Mercado de Ganado en las ciudades de Alajuela, Heredia y Cartago, efectuado en la semana en curso ha estado más animado que en la anterior.

PLAZA DE ALAJUELA

Se cotizó el ganado á los siguientes precios. Ganado gordito grande flaco entre los 75 y 80 colones. Idem ídem pequeño, flaco entre los 50 y 60 colones. Ganado flaco no hubo.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Boticas Oriental Guadalupe
 Teléfono 792 Teléfono 821

LIMON Y LA LINEA

Las personas residentes en esos lugares que quieran favorecerse con sus órdenes, pueden confiarlas, así como su valor, al Posta ambulante, don Emilio Araya, á quien he autorizado para el caso. La comisión y gastos de remisión, son siempre de mi cuenta, conforme á mi sistema de "ENVIOS LIBRES DE GASTOS A TODAS PARTES DEL PAIS".—EMILIO ARTAVIA. Apartado 179. San José.

¡FIJESE USTED! ¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 38.—Oct. 17—2m.

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^a.
 (antes Pagés hermanos sucesores).

COMERCIO NUEVO

Importación directa para vender al menudeo: 10% de economía en sus compras si se provee Ud. en LA CABAÑA, que es la casa que vende más barato en San José.

Recibido últimamente: Avena machada, Cerveza Malta-Nutrine, Quesos de Roquefort, de Gruyere y los famosos de crema. El mejor vino para consagrar. No olvidarse que comprando en esta casa sólo paga UNA GANANCIA. Im. Nov. 17

Una caldera

Ofrezco en venta una caldera de vapor y un motor, capaces de desarrollar quince caballos de fuerza. Ambos están nuevos y en perfecto estado.—BENJAMIN E. PIZA.—Noviembre 23.—10 v.

Vacas a precios irregulares. Ganado pequeño no hubo.

Presentaron ganado los señores siguientes: Don Pedro Vargas, ganado gordo de matanza 30 cabezas. Don A. Jlonig, ganado gordo de matanza 16 cabezas. Don F. Zamora, ganado rojo de matanza 30 cabezas. La oferta superó a la demanda. Fueron pocas las reses vendidas, más que por otra cosa, porque los comerciantes solamente frecúan comprar al crédito. Así todo el ganado presentado a la venta y el que fué llevado el miércoles a la plaza de Heredia.

PLAZA DE HEREDIA

La demanda superó a la oferta. Las compras fueron en su mayor parte al crédito. Se cotizó a los siguientes precios: Ganado gordo grande entre 75 y 80 colones cabeza. Idem ídem pequeño entre 60 y 65 colones cabeza. Ganado fino no hubo. Vacas de 45 a 50 colones. Terneros a 15, 16 y 20 colones cada uno, según la edad. Presentaron ganado los comerciantes siguientes: Don Clodomiro Castillo..... 40 reses " José Pacheco..... 30 " " Landecio Rodríguez..... 35 " " Alberto Chaverri..... 35 " " Alberto Jhonig..... 16 " " Rafael Lobo..... 50 " Varió otros vendedores..... 50 " Fué poco el sobrante.

GANADO CERDOSO

Superó la demanda a la oferta. Hubo comercio que compró cerdos a razón de \$135.00 pero generalmente el precio del cerdo grande gordo fluctuó entre los 60 y \$65.

PLAZA DE CARTAGO

Casi no hubo movimiento y por eso no mereció hacerse una crónica.

GRAN ROBO DE ALHAJAS

DETALLES COMPLETOS DEL HECHO ¿quién será el comprometido?

Trabajos de la policía

En la mañana de antayer le robaron a Beatriz Zamora, una cajita que contenía algunas alhajas por valor de \$4,500 próximamente. El hecho ha causado, como es natural, general sensación, pues todos los días la prensa periódica del país narra acontecimientos como el presente sean dignos de comentarse. Ha aquí, pues, los detalles del hecho: ANTECEDENTES

Omitimos dar a la estampa detalles relativos a la biografía y demás cosas de la perjudicada por no creémoslos convenientes. Béstanos decir que Beatriz vive en compañía de dos sobrinos, uno a los 22 años de edad, llamado Rafael Pérez Zamora, y el otro de poca edad. Este último se encontraba enfermo, de cuyas resultas murió ayer en la mañana. Ese día, es decir antes de ayer en la mañana, Beatriz hizo llamar al doctor Valverde para que asistiera al enfermito.

El doctor Valverde, llegó a la casa de Beatriz a las 10 a. m. y después de reconocer al paciente y extender la consiguiente receta abandonó la casa.

LA CASA Y APOSENTO DE BEATRIZ. Beatriz vive en compañía de las personas ya indicadas y dos sobrinos de Beatriz, como bien averiguado, allá por la calle del Rastro Viejo, 6 sea a 150 varas al Sur del Palacio de Justicia.

La casa en referencia es pequeña, tiene una puerta y dos ventanas que dan a la calle. Estas dos ventanas corresponden una a la sala y la otra al cuarto dormitorio de Beatriz. En ambos cuartos palabras acerca del cuarto aposento de Beatriz, pues se forma un concepto seguro del hecho.

Se halla injosamente arreglado, dejándose notar el gusto y exquisitez de un mano de un gusto refinado. Ricos cortinajes de seda en puestas y ventanas, muebles de gran calidad, cuadros labrados forman el menaje de aquel cuarto aposento.

Llamamos especialmente la atención del lector sobre una pequeña y oculta cajita de madera que se encuentra a los pies de una hermosa y elegante cama.

Pues bien; en ese pequeño mueble guardaba Beatriz el tesoro robado.

Existe otro detalle que no queremos dejar pasar por alto. Ese pequeño armario, se encontraba abierto el día del robo.

DESCUBRIMIENTO DEL ROBO. Una vez ido el médico que fué a ver al pequeño enfermo, y que como hemos dicho fué atendido por Don Clodomiro Castillo.

Por casualidad se le ocurrió a Beatriz abrir el armario donde guardaba las alhajas, para sacar de él unas bagatelas.

Inmediatamente echó de menos la pequeña cajita donde guardaba sus alhajas.

Buscó y buscó la preciosa cajita, registrando hasta el último rincón del armario pero no pudo encontrarla.

La desesperación de Beatriz, llegó a su más alto grado. ¿Quién pudo llegar hasta aquí y robar mis alhajas?

Esta fué la pregunta que se hizo en el primer momento la angustiada mujer.

La investigación que se hizo en las oficinas de personas extrañas, promoleba diferentes nombres de personas de quienes ella desconocía, pero no llegó a formarse un concepto cierto de quién pudiera ser el autor del hecho.

Por último decidió dar parte a la policía de lo ocurrido, cosa que se hizo poniendo en movimiento a los señores agentes del orden y tranquilidad pública.

DETENCION DE UN SOSPECHOSO

Un par de horas más tarde, la policía capturaba al joven Rafael Pérez Zamora que como hemos dicho en el primer capítulo de esta veridica historia, vivía en compañía de Beatriz. Lo que motivó la captura de Pérez fueron las señas que inspira una persona como él que ha sido dos veces juzgado en las agencias de policía por la simple falta de jurto.

Estas fueron las consideraciones que se hizo la policía para arrestar al joven en referencia. Era inocente y con la serenidad del hombre que no debe dedito alguno contestó con entera y sangre fría a las preguntas que sobre el particular le hicieron los jefes de la policía. ¡Su inocente! repetía a cada instante....

Efectivamente; el joven Pérez no solamente no era el autor del delito pero ni siquiera tenía conocimiento del hecho.

Así, pues, a las 3 p. m. fué puesto en libertad.

TRABAJOS DE LA POLICIA

La policía ha trabajado con empeño para el esclarecimiento del suceso. LISTA DE LAS ALHAJAS ROBADAS. Una sortija metal luna de zafiro con un brillante en el centro. Otra ídem con dos brillantes con un zafiro en medio. Otra ídem con dos brillantes con un zafiro en medio. Otra ídem con un rubí con chipas de brillantes en el aro. Otra ídem de esmeraldas con dos hileras de brillantes en cuadro. Otra ídem forma de culebra con un rubí y esmeraldas pequeñas. Otra ídem con cinco brillantes embutidos. Otra ídem forma de almendra llena de brillantes. Un solitario. Otro ídem con brillantes. Otro solitario con chipas de brillantes en el aro. Otro solitario pequeño. Otro par de pendientes con solitario de brillantes. Otro par de ídem con perlas falsas. Un prendedor de solitario. Otro ídem en forma de mariposa con chipas de brillantes y esmeraldas en las alas y una perla en la barra. Otro ídem con una turquesa de chipas de brillantes alrededor. Un collar con dos pendientes de zafiro con brillantes y en el centro una estrella de oro y brillantes.

CONSID RACIONES

Ahora preguntamos al lector que ha leído la narración del acontecimiento. ¿Quién puede ser el autor del delito?

ESPERANZAS NO PERDIDAS

La policía tiene toda esperanza de dar con el ó autor del robo y como se ve por los antecedentes, las sospechas que recaen sobre un individuo, no dejan de dar esperanzas para augurar un feliz resultado en los trabajos de la policía.

Difficil situacion del ejército ruso

Falta de agua potable TERRIBLE FRÍO Los hungueses destruyendo el transiberiano. San Petersburgo, 23.—La razón que hace probable la suspensión hasta la primavera de las hostilidades de parte de Kropotkin, se halla en la falta de combustibles, forraje para bestias y agua potable. Los arroyos están convertidos en una masa sólida de hielo. El trabajo de limpiar éstos, descongelarlos y derretirlos se vuelve más andadoz llevando su deprecación hasta Harbin. El principal objeto de sus ataques es la línea férrea, la cual se interrumpe constantemente a causa de sus operaciones. Hace poco la vía fué volada en seis distintos puntos, habiendo los hungueses ocupado cartuchos de melinita. Los rusos no pueden impedirlo.

Posiciones de los ejércitos en Manchuria.

Refuerzos para ambos. Mukden, 22.—Ambos ejércitos ocupan posiciones tan bien fortificadas que ni el uno ni el otro parece estar dispuesto a atacar a no ser que permita la preponderancia numérica que le permita ejecutar un movimiento flaqueador. Los japoneses tienen probablemente más tropas disponibles para un movimiento de este género. Su superior movilidad ha sido demostrada recientemente por la actividad de los centros. Al parecer ambos ejércitos reciben igual número de refuerzos al mismo tiempo.

Kuroki muerto de risa

¿CUANTAS VIDAS TIENE? Las defensas de Puerto Arturo. Berlín, 23.—El correspondal del Lokal Anzeiger en Mukden dice lo siguiente: Aparar de las negativas de los chinos que llegan a esta procedentes de los campamentos japoneses, aseguran que es positiva la noticia de la muerte de Kuroki. El teniente Schupfke que acaba de llegar a esta provincia de Puerto Arturo asegura que los rusos han conseguido tres líneas de defensas las cuales los japoneses tendrían que ocupar antes de llegar a la ciudad. Tomada la ciudad la guarnición puede retirarse a las fortalezas situadas sobre la costa, que son las más fuertes de todas. La guarnición se compone de más de cuatro hombres en buena condición. Opina Schupfke que la plaza puede sostenerse, hasta fines de enero por lo menos.

Rivalidades DE EMPRESAS DE VAPORES

Liverpool, 22.—Se asegura que las empresas de vapores alemanes han suspendido la subvención que pagaban a las compañías inglesas para ayudarlas a hacerle la competencia a la empresa Canard.

Incendio en Puerto Arturo

Los cañones navales japoneses. Washington, 23.—La legación japonesa en ésta ha recibido el siguiente cablegrama de Tokio: El ejército sitiador de Puerto Arturo avisa que en los edificios situados detrás del arsenal se declaró un incendio a medio día del 22 a las 8 y 40 p. m. y que arde todavía. El incendio fué causado por los proyectiles de nuestros cañones navales.

Terrible nevaca en Inglaterra

Detalles horrosos. Londres, 25.—En las provincias inglesas continúan las nevacas. La situación en algunas partes es casi sin precedente. Muchos pueblos están aislados. En el Norte hay gran demora en la comunicación ferroviaria y en algunos lugares está completamente suspendida. Hay casos en que procesiones fúnebres no han podido llegar hasta el cementerio a causa de la profundidad de la nieve, y de mechacos que en camino para la escuela han quedado presos en los montones de nieve siendo necesario sacarlos con pala. Ann en el condado de Cornwall y la isla de Jersey donde la nieve es una rareza han caído grandes nevacas. Anoche se registraron 20 grados de frío por todo el Reino.

Kuropatkin cree que no habrá batalla

¿Pensará Oyama lo mismo? Grandes compras de carbón. San Petersburgo, 23.—El general Kuropatkin aseguró a los agregados militares que no es probable que acontezca algún movimiento hasta el advenimiento de la primavera. En vista de esta los agregados militares francés y español están a punto de partir de Mukden para sus respectivos países, siendo su intención regresar el año entrante. Por supuesto, se presenta la cuestión de si Oyama es de la misma opinión.

Vigo, 23.—El crucero auxiliar ruso Kauban que arribó a esta procedente el 16, zarpó haciendo rumbo al Sur. Se dice que está descompuerto el condensador.

Londres, 23.—El Japón está comprando carbón de Gales en Cardiff. Por correo hasta Mukden. En los ataques de 17 y 18 los japoneses perdieron quinientos hombres entre muertos y heridos. Renovaron el ataque el 19 pero no avanzaron con la bizarría de los anteriores asaltos y sus movimientos carecían de decisión. El General Linnetoff, comandante del primer ejército, fué pasado a caballo al contorno de la posición rusa.

Ataques japoneses

Rusia y Estados Unidos. San Petersburgo, 23.—La Bourse Gazette publica hoy un artículo en que aboga con los Estados Unidos. Basa sus argumentos en que la construcción del canal de Panamá tendrá el efecto de aumentar el comercio entre Estados Unidos y Rusia.

Reclamo contra el Gobierno del Canal

Nueva York, 23.—Ha llegado a ésta el señor Duque, gerente de la Lotería de Panamá. Viene con el propósito de presentar a la Corte Suprema de los Estados Unidos el asunto de dicha empresa contra el Gobierno del Canal.

Viaje del Ministro Taft

Pensacola, Florida, 23.—Hoy zarpó con destino al Istmo de Panamá el crucero Colombia, llevando a su bordo al Secretario de la Guerra Taft y comitiva.

Vapor en peligro

Un nuevo planeta. Las Palmas de las Canarias, 23.—El transporte alemán Ward Woman, con 1200 hombres de tropas, un bordo de desembarco y Damarian, Afición Suroeste alemán, tuvo que arribar a la puerto, habiendo sufrido la hélice graves averías.

Un policía atacado a tiros

Detalles completos del hecho. En la tarde de ayer, a eso de la 1 y 30, ocurrió un hecho en los alrededores del Colegio Superior de Señoritas que milagrosamente no causó ninguna lamentable desgracia. Se trata de unos disparos de revólver que el joven Hernán Fernández Guell hizo al policía N.º 140 Emilio Rojas.

DETENIDOS

El joven Fernández Guell, hace próximamente un mes encontró en la esquina Noroeste del referido Colegio, al policía Rojas quien se hallaba allí de servicio. Fernández súbitamente se paró frente al policía y se le quedó viendo a la cara. El agente del orden público preguntó a Fernández que deseaba, pero el joven no respondió.

Así, pues, la autoridad se vio en el compromiso de conducir al joven Fernández al cuartel de su cuerpo.

Preguntado en aquel cuerpo por el sargento de Guardia señor Campo, le respondió Fernández "que él lo que deseaba era magnetizar al policía, pero que desgraciadamente no pudo debido a que aquél no se lo permitió." Este es el único antecedente que existe; ahora vamos a relatar el hecho.

EL MOMENTO DE LOS DISPAROS

El policía Emilio Rojas (a) Escarpia se encontraba de servicio en la puerta del Colegio de Señoritas. Tenía orden de no permitir la entrada al interior del Colegio a jovencitos de ninguna naturaleza. El joven Fernández Guell, en compañía de otros amigos, más ó menos de su edad y todos pertenecientes a familias de la principal de nuestra sociedad, había tratado de penetrar en aquel plantel de enseñanza, pero fue rechazado por el policía en referencia.

De esto provino un disgusto entre la autoridad y los jóvenes de que hemos hablado. El policía se retiró un poco de la puerta del Colegio con dirección a la esquina Suroeste del mismo. En este momento, el joven Fernández le disparó a boca de tiro los cinco tiros de un revólver. Hechos los disparos salió huyendo en dirección Este. El policía lo siguió y cuando iba el agresor a una distancia considerable, le disparó un tiro de su revólver. El joven Fernández se refugió en la casa de don Fabián Esquivel y el policía se dirigió a su cuartel a dar cuenta de lo ocurrido.

NOTAS DE HEREDIA

24 de noviembre.—Antayer fué el acto público de distribución de certificados y exámenes de canto y gimnástica del Colegio de San Agustín. Los alumnos que obtuvieron las mejores calificaciones fueron don José Antonio Rodríguez, don José Joaquín Ruiz, don Roberto Flores y don Nemesio Picado.

—Anoche pasó la sociedad herediense un ameno rato. Las vicentinas con el objeto de allegar fondos organizaron una agradable y simpática fiesta en la finca de don Paulino Ortiz en el barrio de Mercedes de esta ciudad. Nos obsequiaron con unas excelentes melocochas y halgaron nuestros oídos con un quintero musical. Reinó la mayor cordialidad y alegría dejando de la improvisada fiesta bien impresionados a los concurrentes. Después de haber bailado en la casa del señor Ortiz, la concurrencia, atraída por la delicada luz de la luna que en esos momentos daba la mayor claridad, se fué a un patio de beneficio a llenar el aire de notas melanciosas salidas de gargantas femeninas. Entre las concurrentes citamos a las señoras doña Rosalina de Flores y doña Lola de Pacheco, organizadoras de la fiesta, a doña Julia de González, doña Ester de Jiménez, doña Teófila de Ruiz y las señoritas Delia y Lucila Morales, Lidia y Talía Pacheco, Carmen González, Hortensia Ortiz, Dolina Chamier, Herminia Zamora, Luz Ruiz, Esmeralda Flores, Sara González y otras que no recordamos por el momento.

Ojalá que el éxito obtenido en la sim-

pática fiesta sea motivo para que los organizadoras nos la vuelvan a repetir.

—Hoy es el día señalado para la Oda del caballero don Salomón Guzmán con la señorita Emma Segreda.

—Procedentes de Cartago se encuentran en esta ciudad las señoritas Mercedes y Chabela Oreamuno.

—Don Juan María Solera continúa mejor de la fiebre que lo tenía postrado en cama.

—Se tiene noticia en ésta de que el señor Presidente de la República preferenciará algunos de los exámenes de las escuelas graduadas de esta ciudad.

—Se prepara una velada á beneficio del kiosco.—L. F. G.

La

revancha de los rojos

El match de polo del domingo

El domingo próximo tendrá lugar en la Sabana un gran match de polo, en el cual los rojos piensan tomar la revancha de la derrota que sufrieron el domingo último.

Se están preparando espléndidos caballos y el match será uno de los más notables de la temporada. Los verdes harán esfuerzos para no dejarse arrebatrar la victoria.

Habrán asientos gratis para el público y la banda amenizará el acto.

El Papa

z el conflicto con la Francia

Simpatía por los japoneses

(De nuestro corresponsal del Vaticano)

Roma, 22 de octubre.—A propósito de la discusión en el Parlamento francés sobre la separación de la Iglesia del Estado, una persona que vió al Papa antes de ayer, me dijo textualmente:

“Pío X está resignado a todo, él es pera el advenimiento con calma, sereni y confianza. Hasta las decisiones definitivas, el Vaticano observará la mayor reserva y se abstendrá escrupulosamente de dar el menor pretexto á los adversarios.

Recibiendo en estos días un personaje político extranjero, el Papa lo entretuvo largo rato sobre la guerra en el extremo Oriente y sus diversas fases. Pío X deploró con palabras conmovidas la destrucción de tantas vidas humanas en Manchuria. El personaje pudo constatar maravillado que el Papa se mostró lleno de admiración y simpatía por los japoneses.—(Corriero de la Sera.)

La tos ferina en Liberia

Ayer comunicaron por telégrafo de Liberia que en aquella ciudad se había presentado un caso de tos ferina. Inmediatamente se dictaron las medidas conducentes para ver si es posible evitar una total invasión.

Se ve que no obstante los esfuerzos, muy leales, del señor Ministro Astúa, el flagelo invade poco á poco el país.

Sin embargo, aún no se pierde la esperanza de combatir esa peste con éxito.

De Puntarenas

A la 1 p. m. de hoy, y mientras el arquitecto don Francisco Ugalde trabajaba en el segundo piso de la elevada torre de nuestro templo, falsó una viga y el señor Ugalde se desprendió, cayendo al piso del primer cuerpo sobre una solera que le quebró varias costillas de las inferiores del lado derecho.

Eso y el gran golpe que recibió, tienen postrado al señor Ugalde, cosa que de veras lamentamos.

—En tren expreso del domingo llegaron á ésta los hermanos don Buenaventura Corrales, Subinspector de Instrucción Pública, y don Solón Corrales, profesor también de instrucción pública.

Este salió ayer para Nicoya, y don Buenaventura partirá mañana también para Liberia á estudiar en el propio terreno algunos problemas sobre escuelas, que vistos desde la capital parecen irresolubles.

—También llegaron de la capital los señores Antonio Bolandi, Francisco y Fernando Castro, Miguel Brenes y Enrique Estrada.

A todos los saludamos afectuosamente

—Bienvenida.—Muy sincera la da “El Pacifico” al gran educacionista costarricense don Carlos Gagini, quien acompañado de su apreciable esposa doña Anita y su simpática sobrina

Mariana, llegó á nuestras playas el sábado próximo pasado.

En tren especial partió de aquí en la tarde del domingo, á pasar en la capital una temporada, que lo auguramos muy feliz, dadas las simpatías, tan grandes como merecidas, de que goza en la capital.

—Leyendo los canjes que por el último vapor nos llegaron del Norte, encontramos en el “Diario del Salvador” correspondiente al 9 del actual, una novedad, reveladora de lo atrasaditos que andan en geografía patria algunos periodistas, nietos de la gran idea, hijos de la Gran Patria.

Bajo el título “Parrafitos costarricenses” se lee:

“El río que pasa por Puntarenas, denominado El Babedero, se desbordó causando muchas pérdidas”

El Babedero pasará por Puntarenas, cuando se realice la unión centroamericana.

—O viceversa,..... que lo mismo da.—“El Pacifico”.

AVISOS DEL DIA

A NUESTRA CLIENTELA

Avisamos que acaban de llegar á nuestro almacén los vestiditos y sobretodos para niños, en gran variedad de estilos y colores, á precios muy reducidos.—ROBERT HERMANOS Nov. 25 6 v.

PANDEMÓNIO

REVISTA ANEXA Á EL NOTICIERO

Sumario del número 73, que circuló ayer: “El gamán”, por Leonidas Fríocho. “El peligro de América y el augurio de la poesía”, por R. Blanco Fombona. “Un recuerdo”, por Gabriel D’Anunzio. “Adelita Jiménez”, “La virgen de virtudes”, por J. Ambrosio Pérez. “La odisea de la princesa Hilmy”, por L. B. “A. Cervantes”, por Rubén Darío. “Profesor Robert Ridgway”, “La guerra ruso-japonesa”, por Capitán. “Señorita María Pinto”, “Para un poeta”, por Leonidas Fríocho. “Clamor de un pobre”, por José Ramón Gallegos. “Crónica internacional”, por S. Tapiza. “Notas”, por Carlos Gagini, ex-Director del Liceo de Costa Rica, y Director del Colegio de Sta Ana (San José). Margarita y Renee Aguilari Machado; Adelita Jiménez; La Princesa Hilmy; Robert Ridgway en su estudio; señorita María Pinto; Profesores y alumnos del colegio de Ananchapan (El Salvador) dirigido por don Carlos A. Imenda.

AVISOS ANTERIORES

EN VENTA

Una casa de habitación grande y cómoda en la calle central, frente á la de don José Durán, media cuadra al Sur del Parque Central y la Catedral. Mide como 25 varas de frente por 56 de fondo, y tiene además una salida y puerta condera á la calle Chupipi 6 de la Avenida. Contiene como 12 piezas, fuera de un attillo y varios corredores, patios, etc. Otra casa en la 4a. Avenida, media cuadra al Oeste del Parque Central; mide como 17 varas de frente por 40 de fondo y contiene como 12 piezas bajas y un cañón interior de dos pisos, corredores, patios, etc.

Para más informes, dirigirse al apartado número 137 del correo, ó á la oficina de don Federico Theoc. San José, Nov. 24.

A LOS AGRICULTORES

Muy buena semilla de zacate guinea vende á C14-25 cajuela Julio Goyenaga. Dirigirse al mismo. Casilla número 100. Nov. 24. 3 v.

CAJA AMUEBLADA

Se alquila una casa amueblada, con instalación eléctrica y excelente situación. Para informes en esta oficina. 8 v. Nov. 24.

NEGOCIOS VARIOS

En Guadalupe frente á la de don Tomás Gutiérrez, alquilo una hermosa casa, propia para familia numerosa. Está en excelente punto para verano. Puede informar en Guadalupe doña María M. de Gutiérrez.

En el centro de la misma villa de Guadalupe, vendi una casa cómoda, de buena construcción. Queda frente á la plaza y continúa á la de don José Antonio Araya.

En esta ciudad vendo otra casa, con solar espacioso, en buenas condiciones para el pago. Está situada frente á la plaza y continúa á la de don Félix A. Montero.

Ótre proporciones en mi oficina, en las arcadas, frente á la Placita del Teatro Nacional. Nov. 9. José María Chinchilla G. 15 v. ait.

DR. ENRIQUE MONTEIL

Médico y cirujano, ofrece sus servicios profesionales en el Hotel Francés de Cartago. Horas de consulta, de 1 á 4 p. m. A los pobres, gratis. Noviembre 23. 4 v.

AVISO

Para evitar confusiones con otros que llevan el mismo nombre y apellido que yo llevo, hago constar que de hoy en adelante me seguiré firmando Juan Carranza G. Nov. 23. 2 v.

SE GRATIFICARÁ

De un petroero de mi propiedad desapareció el domingo en la noche un toro, oseo bulto, de 18 meses. A quien me lo presente en Santo Domingo de Heredia, le daré una gratificación. Fidel Benavides. Nov. 22. 4 v.

DE OCASION

Se vende la casa número 327 3a. Avenida Oeste, Diada sobramente cien varas del Mercado; es cómoda, bonita y en muy buen vecindario. Se exigen dos mil colones al contado. Por el resto se pueden dar plazos hasta por dos años. Entenderse con Francisco Huete. 5 v. Nov. 20.

En la oficina del Licenciado don Manuel Coto Fernández atenderé á las personas que tengan reclamos ó asientos que arreglar conligni. San José, 17 de noviembre. G. CAVALLINI. h. 8 o.

[TOMA DE PUERTO ARTURO!

Se vende un “quebrador” sistema “Gordon” en perfecto buen estado. Entenderse con Saml. Marduro ó con Héctor Harokin. Nov. 8. 15 v.

CRONICA

Perdido

Se ha perdido una cadentina de oro con un corazón que tiene las siguientes iniciales: “M. T. A. M. S.”, con la fecha 1904. Se dara una gratificación á quien la presente en esta oficina.—Nov. 24. 2 v.

Por descaídas

Luis Barrientos y Rafael Afias, carrereros, dejaron sus vehiculos descaídos en mitad de la vía pública. Un policía condujo al cuartel carretas y buyes. Más tarde se presentaron los propietarios á hacer valer sus derechos, habiéndoles sido entregadas sus respectivas carretas no sin antes pagar una pequeña multa.

Tos ferina

Según nos han comunicado, en un pueblo del cantón de San Ramón existen varios casos de tos ferina.

Remate

El jueves 1º de diciembre tendrá lugar en la Plaza de la Fábrica el remate de puestos para tabladros en las fiestas cívicas de esta ciudad.

Se ha sacado á licitación la provisión de toros y personal para las corridas de esos días.

Vagos

La policía capturó por vagar en las calles á los individuos Alfredo Quesada y Jenaro Navarro.

Escándalos

Por carta particular hemos sabido de un morrocotudo escándalo que hubo en estos últimos días en una escuela de Guacacaste. Todo provino porque una mujer de mal vivir insultó al director del plantel de enseñanza dicho.

Pedrada

Delina Quesada arrojó una piedra que fué á parar á la cabeza de la niña Teodora Obando, causándole una seria lesión. La Quesada fué capturada y severamente castigada por la policía.

Hurto

Don Ramón Saborio, propietario del establecimiento “8 de Mayo”, delató por el delito de hurto, al joven Eduardo Verfuch, quien, según declaraciones de testigos presenciales, sustrajo un poco de dinero de las gavetas del establecimiento anteriormente dicho.

Las fiestas de Heredia

Persona venida ayer á Heredia nos dijo que las fiestas de aquella ciudad, que se efectuarán los días 18, 19 y 20 del entrante diciembre, van á ser unas de las más animadas que ha habido en la ciudad de las flores.

Serán amenizadas por las bandas de Cartago y Heredia. Se han escogido buenos toros para la lidia; los disfraces serán por competencia y divididos en secciones. Habrá tres espléndidos juegos de pólvora preparados por el señor Chaverri. Para las retretas será iluminado con luces incandescentes y de colores, el Parque Central. El Club Sport herediense tomará parte el segundo día con unas carreras de cintas; un fonógrafo de bastante alcance ha sido contratado para el pueblo.

Las fiestas terminarán con un suntuoso baile en el Salón Municipal que organizará la juventud herediense.

A juzgar por los preparativos, prometemos estar muy concurridos. La Compañía del Ferrocarril pondrá un tren extraordinario que saldrá á las doce del día de esta capital y que regresará á las once de la noche, después de los juegos de pólvora.

Malo

Varias de las nuevas placas indicadoras de avenidas y calles, últimamente puestas en las esquinas, han sido embadurnadas con pintura ó cal al pintar las fachadas de las casas.

Llamamos la atención de las autoridades de Policía sobre este punto.

Unas cuantas multitas, aplicadas á tiempo, pondrían coto á esta barbaridad.

La plazuela del Carmen

Llamamos la atención á quien corresponda acerca del estado de descuido y suciedad en que se encuentra la plazuela del Carmen.

Da vergüenza verla llena de cáscaras de frutas, piedras, etc.

Una escuela no está pegada del cielo.

Un redentor crucificado. Un “rascarrabia”, beodo de profesión escandalizaba en el establecimiento “La Marina”

Un sargento de infantería “malo Amadeo Carvallo, se metió á “redentor” tratando de capturar al escándalo para conducirlo al cuartel. Pero el tal, nos referimos al “rascarrabia”, hombre fuerte y vigoroso dió de trompadas al intruso, ocasionándole una lesión en la cara.

Al escándalo llegó el policía N° 132, quien capturó al beodo y lo condujo al cuartel de su cuerno.

Para muestra... un botón

Por el delito de vagancia fué condenado ayer por el Agente 1º Principal de Policía, á 4 meses y días de arresto Jenaro Gutiérrez (4) Bastón.

La autoridad dicha tiene en mira ajustar la cuenta á todos los señores que pertenecen al gremio del tal “Bastón”.

Donde las dan las toman

Desiderio Solano, que se las echa de guapetón y valientes, trató de propinarle un par de bofetadas á Antolín Conejo, por vagatelas que no venían al caso.

Pero el tal Conejo, que de miedo no tiene un pelo, se enfrentó á Solano castigándole tal cual merecía.

Un señor del orden público tomó cartas en el asunto y condujo á los contendientes al cuartel de su cuerno.

Lesionado

Eduardo Marín, carpintero, cayó de una altura considerable donde trabajaba en su oficio, se fracturó una pierna y recibió una lesión en la cabeza.

Hurto

Á Jerónima Salas, una pobre lavandera, que tiene á su cuidado una familia numerosa, le robaron de su casa de habitación C 22 en efectivo y muchas prendas de vestir de personas á quienes les trabajaba, la desgraciada Salas.

Desaparecida

La menor Graciela Zamora desapareció del hogar paterno. Sus padres don Antonio Zamora y doña Juana Martínez, buscan á la fugitiva con amor y empeño. Hace ocho días que desapareció la joven Graciela.

Notificación

El Gobernador de esta provincia, de conformidad con la convocatoria que ha hecho el Poder Ejecutivo al Legislativo, pasó ayer nota á todos los señores diputados para que en la fecha señalada por la convocatoria asistan á la apertura de las sesiones extraordinarias.

Orden

La policía ha expedido aviso en que dice que de la presente fecha en adelante será severamente castigado todo aquel que coloque obstáculos frente á sus casas, en las calles de esta población, impidiendo así el libre tráfico.

Tos ferina

Alarma general ha causado entre los habitantes de esta ciudad, el falso rumor que corre, relativo á que existen muchos casos de tos ferina en esta población. La especie carece en absoluto de veracidad, pues los dos únicos casos que existían fueron mandados á Turrialba. Estos son informes oficiales.

Por una tora

Dos Marías de apellidos Zamora la una y Pérez la otra, trabaron disputa porque una obsoeña loro, de propiedad de la primera, empleaba un lenguaje poco calto y moral.

De las palabras pasaron á los hechos de cuyos resultados salió ligeramente lesionada la segunda de las Marías.

Un policía intervino en la reyerta capturando á las femeniles pugilistas y las condujo á la Agencia respectiva donde fueron castigadas.

Filarmonía en San Jerónimo

En el pintoresco pueblo de San Jerónimo se está formando una filarmónica. Cuentan los vecinos con los instrumentos necesarios, adquiridos por ellos mismos y reside en el lugar el maestro don Lucio Arends, competente en el divino arte. Sus discípulos ejecontan ya con bastante corrección numerosas piezas, pero la filarmónica no sería de mucha duración sin el auxilio pecuniario del Gobierno. Ojalá que el celoso señor Ministro de Gobernación, á cuyo despacho se ha elevado una solicitud al respecto, atiendiera á ella benévolamente.

Juego de la pelota

Continúan colocándose más acciones del frontón Beti-Jai. Se espera construir tres frontones y se dará principio á los trabajos de un modo serio, una vez que se aprueben los planes.

Las personas que presencian el juego, cuando se forman buenos partidos, se marchan agradablemente impresionados de aquel ejercicio.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4p. m y de 7 p. m. á 9 Mayo

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 1º de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

-DE-

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José, Junio 18

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

- Bristol - otro - - 15 -

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester. . . . £ 20:0:0

- - - - - Bristol. 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

- UNITED FRUIT CO., COSTA RICA DIVISION -

JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 27 DE NOVIEMBRE.

Nombre del vapor.	Salidas.	Destino.
"S. I. S."	"Ellis"	Miércoles Nueva Orleans
" "	"Brighton"	Jueves Nueva Orleans
" "	"Niam"	Viernes Bristol
" "	"Bradford"	Domingo Mobile

San José, C. R., noviembre 22, 1904.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m

Carpintería Vicentine

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres de transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, JESUS VEGA. Sept 24

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26.

Pandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 1º del presente mes, esta revista hebdomadaria ilustrada, la mejor del país por sus hermosos grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha refundido en EL NOTICIERO. Trataremos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá: ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida todas las escuelas literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre política internacional, sobre artes, inventos, ciencias, modas, en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual: UN COLON.

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baidares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C.25-00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baidares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C.50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretario de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago, Junio 19 1 año.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

MAS SEMILLAS FRESCAS

Me ha llegado un surtido "completo" para hortaliza. Como no deseo vender semillas "pasadas", sólo me vienen en cantidades pequeñas á la vez. Hago grandes descuentos al por mayor, las cuales merecen venir cuando son selladas, en este caso dirigirse á mi personalmente.

De venta en el Depósito de Materiales de don Policrono Ramírez, cerca á la "Pulpería de Limón" —J. A. Wollenweber, San José, Nov. 0 5v

Importante! Se pone en conocimiento de la antigua clientela de la lavandería de ropa de "LA ESTRELLA" que la señorita Virginia Madrid ha vuelto á hacerse cargo de la dirección del Establecimiento, lo cual significa que el servicio mejoró notablemente. Si á esto se agregan la rebaja en la Tarifa de precios, y las ventajas que el lavado á vapor ofrece sobre el de aporreo en piedras, no dudamos que las familias preferirán mandarnos ropas allí. Avisando oportunamente un empleado pasará á recogerlas. LA EMPRESA. Noviembre 13. 10v.

Un caballo para viajes, muy valiente, se vende baratísimo. Puede verse en casa de Ricardo Bermúdez, el carretener; barrio "La Dolores". Noviembre 19 10v.

Inglés! Inglés! Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. El profesor H. J. Edwards es el único en el país que puede enseñar este idioma en tres meses. Para más informes dirigirse á la Academia de Inglés, en los altos de Quezquej, frente al Palacio Nacional. Nov. 19. 5v

Venta de casa. Véndese una casa á 150 varas al Sur de la Soledad y 50 al Este. Entenderse en la misma casa con doña Dorotea Rodríguez v. de Marín Nov. 19 10 v.

Compro ó tomo en arrendamiento un buen biliar, pegoño. Dirijirse á Abel Mena G. Calle 12. Sur, 50 varas al Sur de la iglesia de la Merced. Nov. 12. 10v.

Vendo: Dos coches con sus correspondientes arneses y caballos. También dos bestias de silla.—Guillermo Echeverría.—10v. Oct. 20.

AL PUBLICO EN GENERAL

Otreczo mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 6 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frits, Ci. rujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Se vende un cochecito para niños de segunda mano. Informes en esta administración.—Nov. 13 —10 v.

Se necesita unmuchacho honrado y activo en una casa de comercio. Poco sueldo al principio, y debe presentar buenas recomendaciones. En esta oficina informarán 10v. Nov. 20. CONFLICTO RUSO JAPONES

En esta fecha he comprado al señor Gilberto Cavallini el HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL. A la clientela antigua y al público en general participo que he introducido mejoras en el Hotel y que la cantina, que asisto personalmente, cuenta con un surtido completo de licoras de las mejores marcas.

Habrá, pues, en el establecimiento cuartos sencillos, magnífica cocina, cantina variada, salones reservados para señoras y trato amable de los empleados. San José, noviembre de 1904, GUSTAVO BONI 5v.

AVISO

Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el Notario don Jorge Fonseca, al señor don Juan Carranza.—San José, noviembre 17.—D. G. INKSETTER.

Desórdenes de la Nutrición, Anemia, Clorosis, Raquitismo, Extenuación física e intelectual, Neurastenia, Diabetes, Embarazo, Lactancia, Crecimiento penoso, Convalecencia, Debilidad semil, Fostaturia, Impotencia.

Tuberculosis Afecciones pulmonares Grageas e laxantes hipoderm.

LECTITINA LEMAITRE
GUAYAQUILADA
PARIS, 12, R. Vavin 3ª Victoria en la Terceira

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; especialidad en muebles finos de salas; 125 varas, Calle recta abajo de la balleriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAYGORRY. BERNARDO SARRATEA.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer **Marca Estrella** BEST STOUT POTERR

GRAN EXPOSICION

DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales disecadas é invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería.

HAY CORONAS DESDE UN COLON

Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrolla más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON. Oct 15.